



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Tierras: CAO pide ampliar a 10 años la verificación de la Función Económica Social

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), José Luis Farah, informó que ya se ha planteado al presidente del Estado ampliar a 10 años la verificación de la Función Económica Social (FES) de propiedades agrarias, con el objetivo de brindar certezas para la inversión de productores.

Fuente Original: <https://erbol.com.bo/econom%3%ADa/tierras-cao-pide-ampliar-10-a%C3%B1os-la-verificaci%C3%B3n-de-la-funci%C3%B3n-econ%C3%B3mica-social>

El contrabando de tabaco genera una evasión impositiva de Bs 65 millones anuales y pone en riesgo a 800 productores

El contrabando de tabaco está castigando a la economía boliviana, pues anualmente genera una evasión impositiva en torno a los Bs 65 millones, poniendo en riesgo el trabajo de más de 800 familias productoras, 500 empleos directos y 20.000 indirectos.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/10/19/el-contrabando-de-tabaco-genera-una-evasion-impositiva-de-bs-65-millones-anuales-y-pone-en-riesgo-a-800-productores/>

Intensificarán campañas de lucha contra contrabando de cigarrillos

El Viceministro de Lucha Contra el Contrabando y la Cámara Nacional de Industrias (CNI) acuerdan intensificar campaña contra el comercio ilegal de cigarrillos, que pone en riesgo 20.000 fuentes de trabajos indirectos, 500 empleos directos y la supervivencia de 800 familias productoras.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/20/intensificaran-campanas-de-lucha-contra-contrabando-de-cigarrillos/>

Invitan a empresas bolivianas a explorar oportunidades comerciales en Paraguay

La Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (Cainco) invitó a las empresas bolivianas a explorar oportunidades en la tercera edición de la Misión Empresarial, en Asunción, Paraguay, del 13 al 17 de noviembre de 2023.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/19/invitan-a-empresas-bolivianas-a-explorar-oportunidades-comerciales-en-paraguay/>

Con el ingreso de Bolivia al Mercosur empresarios ven cuatro desafíos a superar

Bolivia se encuentra en la recta final para que tras ocho años de idas y venidas finalmente sea incorporada como socio pleno al Mercado Común del Sur (Mercosur). Ante este contexto el empresariado de país considera que se deben trabajar en cuatro desafíos medulares, si se quiere participar en este bloque económico y no solo mirar desde el palco.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/con-el-ingreso-de-bolivia-al-mercosur-empresarios-ven-cuatro-desafios-a-superar/>

ECONOMÍA

Adhesión formal de Bolivia al Mercosur traerá más desafíos que oportunidades

Después de que la Cámara de Diputados de Brasil aprobara el protocolo de adhesión de Bolivia como miembro pleno del Mercosur, expertos señalan que esto trae más desafíos que oportunidades para el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231020/adhesion-formal-bolivia-al-mercosur-traera-mas-desafios-que>

Mercosur: Bolivia celebra aprobación de Diputados de Brasil y espera ingreso oficial en diciembre

El Gobierno boliviano, a través del viceministro de Relaciones Exteriores, Freddy Mamani, saludó la aprobación de la adhesión del país al Mercado Común del Sur (Mercosur) por parte de la Cámara de Diputados del Congreso Federal de la República Federativa de Brasil.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231019_mercosur-bolivia-celebra-aprobacion-de-diputados-de-brasil-y-espera-ingreso-oficial-en-diciembre.html

La minería privada es la columna vertebral de Bolivia, pero solo se estimuló a la informal

Los datos oficiales del Estado Plurinacional no dejan lugar a dudas. La minería privada, la que es conformada por un pequeño grupo de empresas privadas, constituye la columna vertebral de este sector, debido a su importancia en las exportaciones como en el aporte al Estado en concepto de impuestos y regalías. Sin embargo, pese a esta realidad, el gobierno no la impulsa y, por el contrario, dio espacio al crecimiento de la actividad informal.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/la-miner%C3%ADa-privada-es-la-columna-vertebral-de-bolivia-pero-solo-se-estimul%C3%B3-la-informal>

Gobierno destina más de \$us 230 millones por mes en inversión pública

El Gobierno nacional destina más de \$us 230 millones por mes para proyectos de inversión pública, lo cual genera mayor dinamismo en la economía nacional, informó este viernes el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Zenón Mamani.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43201-gobierno-destina-mas-de-us-230-millones-por-mes-en-inversion-publica>

BCB compra más de una tonelada de oro y califica de efectiva la norma de fortalecimiento a las RIN

El Banco Central de Bolivia (BCB) informó este viernes que compró más de una tonelada de oro fino y calificó de "efectiva" la Ley 1503 de Fortalecimiento de las Reservas Internacionales Netas (RIN) y su reglamento.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43200-bcb-compra-mas-de-una-tonelada-de-oro-y-califica-de-efectiva-la-norma-de-fortalecimiento-a-las-rin>

Bolivia tiene indicadores económicos positivos y las calificadoras no los toman en cuenta, cuestiona analista

Bolivia tiene indicadores económicos positivos respecto a otros países; sin embargo, las calificadoras de riesgo no los toman en cuenta, porque "no perdonan" que el Estado Plurinacional no dependa de sus condiciones financieras, señaló el analista económico Martín Moreira.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43197-bolivia-tiene-indicadores-economicos-positivos-y-las-calificadoras-no-los-toman-en-cuenta-cuestiona-analista>

YPFB apunta a mezclar 15% de etanol en la gasolina y afirma que las variables para definir un nuevo precio se deben "ajustar"

La estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) estudia la viabilidad para mezclar un 15% de alcohol anhidro (etanol) en la gasolina, en la búsqueda de sustituir cada vez más las importaciones de hidrocarburos líquidos, que entre enero y julio del presente año significaron la erogación de \$us 1.689 millones por parte del Estado, según datos del Instituto Nacional de Estadística.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/dinero/ypfb-apunta-a-mezclar-15-de-etanol-en-la-gasolina-y-afirma-que-las-variables-para-definir-un-nuevo-p_344024

YPFB dice que pagó \$us 400 MM en cinco años a los cañeros por etanol

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) destinó 400 millones de dólares a la compra de etanol al sector cañero en los últimos cinco años, informó su director de Comercialización e Importaciones Ariel Montaña.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231020/ypfb-dice-que-pago-us-400-mm-cinco-anos-caneros-etanol>

Definirán precio del etanol en mesas de trabajo

El posible nuevo precio del etanol será definido en mesas de trabajo que tendrán la participación de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y los agroindustriales que se declararon en emergencia por esta situación.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/20/definiran-precio-del-etanol-en-mesas-de-trabajo/>

Viceministro de Presupuesto dice que el índice de riesgo país se debe a la desaceleración económica internacional

El viceministro de Presupuesto, Zenón Mamani, indicó que el incremento de precios de los productos de la canasta familiar es "coyuntural" y uno de los factores es que no hay la misma cantidad de agua que en gestiones pasadas, lo que afectó a la producción, sin embargo, aseguró que "en temas económicos estamos muy bien".

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/viceministro-de-presupuesto-dice-que-el-indice-de-riesgo-pais-se-debe-a-la-desaceleracion-economica-internacional-GF9676293>

BCB dice que compró más de una tonelada de oro en tres meses, pero no revela las cifras de las reservas

En un comunicado publicado la mañana de este viernes, el Banco Central de Bolivia (BCB) informó que a la fecha "alcanzó a comprar más de una tonelada de oro fino, 1.019 kilos" en tres meses.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/bcb-dice-que-compro-mas-de-una-tonelada-de-oro-en-tres-meses-pero-no-revela-las-cifras-de-las-reservas-EE9677327>

Bolivia sube al tercer lugar en el medallero latinoamericano de riesgo país; la primera es Venezuela y la segunda, Argentina

Bolivia desplazó a Ecuador como la tercera nación con riesgo país más alto de Latinoamérica y subió al podio con su spread soberano en 1.831 puntos, lo que significa que el riesgo país se triplicó. Al cierre de 2022, Bolivia tenía 564 puntos en el índice EMBI que elabora el banco JP Morgan.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/bolivia-sube-al-tercer-lugar-en-el-medallero-latinoamericano-de-riesgo-pais-la-primera-es-venezuela-_343972

El dólar paralelo se consolida, es difícil conseguirlo al cambio oficial en bancos

El dólar paralelo se ha consolidado y estabilizado en alrededor de 7,45 bolivianos y, después de casi siete meses de escasez de la divisa estadounidense, aún es muy difícil conseguirla al tipo de cambio oficial. Funcionarios de entidades financieras aseguran que dejaron de vender dólares desde abril y en el Banco Central de Bolivia se debe realizar un registro virtual que, según varias denuncias, no funciona correctamente.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231020/dolar-paralelo-se-consolida-es-dificil-conseguirlo-al-cambio-oficial>

ENDE construye la segunda línea de transmisión de energía para fortalecer el suministro en el oriente

La Empresa Nacional de Electricidad (ENDE Corporación) avanza en la construcción del proyecto "Línea de Transmisión en 500 kilovatios (kV) Carrasco – Brechas y Subestaciones Asociadas", siendo la segunda línea de transmisión eléctrica en 500 kV de Bolivia. Esta línea de extra alta tensión, permitirá fortalecer el suministro eléctrico en los departamentos de Cochabamba y Santa Cruz, además de brindar la capacidad de transporte necesario para la exportación de electricidad.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ende-construye-segunda-linea-transmision-energia-fortalecer-suministro-oriente/20231019153718924645.html>

Potosí cerrará "fronteras" para evitar fuga ilegal de minerales

El Gobierno Autónomo del Departamento de Potosí implementará puestos de control en cada uno de sus límites (fronteras) con la finalidad de evitar la salida ilegal de cargas mineralizadas que estarían yendo a otras regiones del país sin pagar las regalías mineras.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231020_potosi-cerrara-fronteras-para-evitar-fuga-ilegal-de-minerales.html

Socializarán los resultados sobre la ley del litio

El lunes, a partir de las 9:00, en el Senado Nacional se desarrollará un encuentro entre los proyectistas de recursos evaporíticos y litio (PL 094) en el que se explicará las propuestas de modificación emergente de las consultas efectuadas a diferentes instancias y niveles de las estructuras administrativas.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231020_socializaran-los-resultados-sobre-la-ley-del-litio.html

Integración caminera, la puerta al desarrollo de La Paz

Este viernes, 20 de octubre, La Paz cumple 475 años de su fundación y para lograr el potencial económico requiere de una integración caminera, principalmente hacia el norte, donde existe una gran potencialidad en diferentes ámbitos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/20/integracion-caminera-la-puerta-al-desarrollo-de-la-paz/>

Mediante decreto, suben en 40% el impuesto para importar tabaco, 'vaps' y cigarrillos electrónicos

El gabinete ministerial aprobó este jueves modificaciones al Decreto Supremo 5042, para subir en 40% las alícuotas de gravamen arancelario a vapeadores (vaps), cigarrillos electrónicos y productos que contengan tabaco y nicotina.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/19/mediante-decreto-suben-en-40-el-impuesto-para-importar-tabaco-vaps-y-cigarrillos-electronicos/>

Aumentan en 40% el impuesto para importar 'vaps' y cigarrillos electrónicos a Bolivia

El gabinete ministerial firmó el decreto supremo 5042 que hace la modificación en las alícuotas de Gravamen Arancelario para varios tipos de mercancía, entre las que se encuentran vapeadores, conocidos como 'vaps', cigarrillos electrónicos y otros dispositivos similares.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/aumentan-en-40-el-impuesto-para-importar-vaps-y-cigarrillos-electronicos-a-bolivia-LY9661973>

La Aduana decomisa 58 toneladas de comestibles provenientes de Argentina

En dos operativos realizados los primeros días de octubre, la Aduana Nacional en Potosí decomisó más de 58 toneladas de mercancía de comestibles de contrabando provenientes de Argentina, con un valor de Bs 434.946,92, informó el gerente regional Potosí, Álex Mamani.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/19/la-aduana-decomisa-58-toneladas-de-comestibles-provenientes-de-argentina/>

El consorcio ENFI-CRIG se adjudica construcción de la Planta Refinadora de Zinc de Oruro por \$us 350 millones

Tras cumplir con los requisitos y obtener el mejor puntaje en el proceso de evaluación, el consorcio chino ENFI-CRIG se adjudicó la construcción de la Planta Refinadora de Zinc de Oruro. La empresa Chongqing Cisd Engineering Consulting Co LTD se encargará de la supervisión del proyecto.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/19/el-consorcio-enfi-crig-se-adjudica-construccion-de-la-planta-refinadora-de-zinc-de-oruro-por-us-350-millones/>

Defensa del Consumidor verifica 30 envasadoras de agua en El Alto y advierte procesos si se elevan precios

El Viceministerio de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor inició verificativos a 30 empresas envasadoras de agua en El Alto y advirtió con procesos por agio en caso de identificar alza de precios, informó el titular de esa cartera, Jorge Silva.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43193-defensa-del-consumidor-verifica-30-ensadoras-de-agua-en-el-alto-y-advierte-procesos-si-se-elevan-precios>

Publican “Guía de presentación de documentos” para aprobados a despachantes de Aduana 2023

El Ministerio de Economía y Finanzas Públicas publicó este viernes la “Guía de presentación de documentos” para los postulantes aprobados a despachantes de Aduana 2023. “El Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, a través del Tribunal Examinador del Proceso de Evaluación para Postulantes a Despachantes de Aduana 2023 y de acuerdo al cronograma establecido en la convocatoria, tiene a bien publicar la: ‘Guía de presentación de documentos’”, informó esa cartera de Estado a través de un comunicado.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/43190-publican-guia-de-presentacion-de-documentos-para-aprobados-a-despachantes-de-aduana-2023>

‘Alimenta 2023’ presenta exposiciones enfocadas en gestión empresarial y aceleración digital

El seminario Alimenta, en su 14va versión, se realiza en los salones de Fexpocruz. En la versión 2023 incluye una sala dedicada específicamente a la transformación de negocios, gestión empresarial y aceleración digital.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/alimenta-2023-presenta-exposiciones-enfocadas-en-gestion-empresarial-y-aceleracion-digital_344103

Amazonas realiza acciones técnicas y administrativas para volver a operar en Bolivia

Luego de casi tres meses sin volar en los cielos de Bolivia, la línea aérea Amazonas realiza las acciones técnicas y administrativas para volver a operar como empresa de transporte de pasajeros, para lo cual envió una nota al Ministerio de Obras Públicas, Servicios y Vivienda, en la que piden ampliar el plazo para concluir con los trámites y operar con nuevos aviones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/amazonas-realiza-acciones-tecnicas-y-administrativas-para-volver-a-operar-en-bolivia_344040

POLÍTICA

Gobierno ratifica que no habrá decreto para elegir magistrados

El ministro de Justicia, Iván Lima, volvió a descartar que el Gobierno vaya a emitir un decreto supremo para designar magistrados ante el retraso en las elecciones judiciales y planteó llegar a un acuerdo en el marco de la Constitución para definir mandatos temporales hasta que se realicen los comicios.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231020/gobierno-ratifica-que-no-habra-decreto-elegir-magistrados>

Ven que Arce está acorralado porque el cabildo también pidió la reestructuración de su gabinete

Tras que el cabildo de apoyo al Gobierno pida, al igual que los "evistas" y la oposición, la reestructuración del gabinete ministerial, un analista y un diputado aseguraron que el primer mandatario, Luis Arce, se encuentra acorralado para destituir a sus hombres de confianza.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231020/ven-que-arce-esta-acorralado-porque-cabildo-tambien-pidio-reestructuracion>

Cruceños anuncian “acciones” tras imputación contra 4 cívicos de 2022

Luego de la imputación formal contra cuatro dirigentes cívicos y políticos cruceños que participaron de un paro de 36 días exigiendo censo en 2023, la Coordinadora de la Democracia consideró injusta la medida y anunció que “asumirá acciones” en contra de esa decisión del Ministerio Público a la que calificó como “persecución política”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231020/crucenos-anuncian-acciones-imputacion-contr-4-civicos-2022>

Mesa afirma que hay una "reactivación masista de persecución política a líderes cruceños"

El expresidente y líder de Comunidad Ciudadana (CC), Carlos Mesa, consideró este viernes que existe una "reactivación masista de persecución política a líderes cruceños", después de que se ampliara la imputación fiscal contra varios investigados por los 36 días del paro en Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/mesa-afirma-que-hay-una-reactivacion-masista-de-persecucion-politica-a-lideres-crucenos_344113

Evo responde a Prada: "La verdadera oposición del hermano Lucho está en el Gabinete"

Después de que fuera identificado como la "principal oposición" del Gobierno, Evo Morales respondió a la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, y le señaló que "la verdadera oposición del hermano Lucho está en el Gabinete".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231020/evo-responde-prada-verdadera-oposicion-del-hermano-lucho-esta-gabinete>

Ministra de la Presidencia señala a Evo Morales como la principal oposición del Gobierno

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, afirmó que el expresidente y líder del MAS, Evo Morales, se convirtió en la "principal oposición" al gobierno de Luis Arce, por su permanente y sistemático ataque.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231019/ministra-presidencia-senala-evo-morales-como-principal-oposicion-del>

El Gobierno resta valor al pacto evista por la presidencia del Senado

La relección por cuarto año consecutivo de Andrónico Rodríguez como presidente del Senado va cuesta arriba y aún no hay nada definido. Un día después de la reunión de la bancada del MAS, el ministro de Justicia, Iván Lima, restó valor a la conclusión del encuentro y los senadores arcistas anuncian su propia bancada y que darán batalla para tomar la directiva camaral. La pugna es por la tercera autoridad en la línea de sucesión presidencial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-gobierno-resta-valor-al-pacto-evista-por-la-presidencia-del-senado_344084

Fiscalía investiga a hijo de Arce por supuestos "negociados" con el litio

El Ministerio Público abrió una investigación en contra de Marcelo Arce, hijo del presidente Luis Arce, por supuestos "negociados familiares" con el litio boliviano. La información fue confirmada durante la mañana de este viernes por el propio fiscal General del Estado, Juan Lanchipa, en una conferencia de prensa.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/fiscalia-investiga-a-hijo-de-arce-por-supuestos-negociados-con-el-litio_344116

Hijo del presidente Arce exige al Ministerio Público que se aclare la denuncia de Evo

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, informó este jueves que el hijo de presidente Luis Arce, Marcelo Arce, le exigió al Ministerio Público que se investigue y aclare la denuncia en su contra respecto a supuestos negocios personales con el Estado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/hijo-presidente-arce-exige-ministerio-publico-que-aclare-denuncia-evo/20231020095645924760.html>

PS-1 Nueva Generación tramita personería y busca meterse en carrera en las

elecciones

El vicepresidente nacional del Partido Socialista -1 Nueva Generación, Franklin Gutiérrez, informó que se encuentran a la espera de que el Tribunal Supremo Electoral habilite su personería jurídica con miras a las próximas elecciones subnacionales y generales.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ps-1-tramita-personeria-juridica-miras-elecciones-subnacionales-nacionales/20231020114348924767.html>

Justicia: Designan a Jessica Saravia Viceministra

La jurista Jessica Paola Saravia fue designada este jueves como viceministra de Justicia y Derechos Fundamentales, con la labor de garantizar el acceso a justicia a poblaciones en situación de vulnerabilidad, reportó la Agencia Boliviana de Información (ABI).

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/justicia-designan-jessica-saravia-viceministra/2023102000000924751.html>

OTROS

Muere ganado en Chuquisaca y Palos Blancos declara desastre

La sequía no da tregua en el país. En las provincias Hernando Siles y Luis Calvo de Chuquisaca dejó a su paso una devastación sin precedentes entre los años 2022 y 2023, con la pérdida de casi 9.000 cabezas de ganado, transformando las fértiles tierras en un desolado paisaje desértico, según un reporte de la Red ERBOL.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/muere-ganado-chuquisaca-palos-blancos-declara-desastre/20231020000006924748.html>

Potosí declara emergencia por déficit de agua y alista Bs 22 millones para atención

Ante la crisis por el agua que continúa golpeando a varias regiones del país, el gobernador de Potosí, Marco Antonio Copa, promulgó este miércoles la Ley 185/2013 que declara emergencia departamental por déficit hídrico, reportó la agencia ERBOL.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/potosi-declara-emergencia-deficit-agua-alista-bs-22-millones-atencion/20231019000057924602.html>

Varias regiones del Departamento son azotadas por las granizadas

Una granizada intensa en las pasadas horas dejó a su paso la destrucción de calaminas, cultivos y otros daños materiales de consideración en varias regiones del Departamento de Potosí, de acuerdo con el reporte que se dio a conocer el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi).

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231020_varias-regiones-del-departamento-son-azotadas-por-las-granizadas.html

Efectos de la crisis climática son irreversibles, la seguridad alimentaria está amenazada y tenemos que adaptarnos para mitigar los impactos en nuestro país

El número de personas afectadas por la inseguridad alimentaria aguda, se incrementó en 82 países y paso de 135 millones en 2019 a 345 millones en junio de 2022 debido a la crisis climática que afecta los bosques, el agua, los suelos y la biodiversidad.

Fuente Original:<https://rtpbolivia.com.bo/sociedad/efectos-de-la-crisis-climatica-son-irreversibles-la-seguridad-alimentaria-esta-amenazada-y-tenemos-que-adaptarnos-para-mitigar-los-impactos-en-nuestro-pais/>

Plan de emergencia por la sequía beneficiará a más de 200 mil familias en Bolivia

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Álvaro Mollinedo, ofreció detalles sobre el plan nacional de respuesta inmediata por la sequía que se ha puesto en marcha en el país. Según sus declaraciones, este plan tiene como objetivo principal brindar ayuda y apoyo a las más de 200 mil familias afectadas por la sequía.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/10/plan-de-emergencia-por-la-sequia-beneficiara-a-mas-de-200-mil-familias-en-bolivia/>

Dólar paralelo, la nueva normalidad

Para el Gobierno no existe la escasez de dólares, sólo una “especulación” que ha durado siete meses, aunque ya todo “se normaliza”. Al menos ésas fueron las últimas declaraciones a la prensa, el sábado pasado, por parte del ministro de Economía, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231020/editorial/dolar-paralelo-nueva-normalidad>

Restaurantes llenos, ¿signo de prosperidad?

Hace algunos días escuchaba por radio la declaración del ministro de Economía, Marcelo Montenegro, asegurando que Bolivia se recupera de la crisis y que hasta fin de año estará entre las tres naciones que más crecen en la región.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231020/columna/restaurantes-llenos-signo-prosperidad>

Laboratorio estatal, crónica de un fracaso anunciado

Con sonrisas y maquetas, el gobierno del MAS presentó una nueva empresa estatal, cuyas características anuncian que no sólo será otro fracaso, sino el más absurdo de los errores. El DS 5040 crea la Empresa Pública Productiva Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (LIFAB) para producir medicamentos de “base química, natural y tradicional”.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231020/columna/laboratorio-estatal-cronica-fracaso-anunciado>

La evaluación del evaluador

Desde inicios de la pasada semana los profesionales Despachantes de Aduana de Bolivia nos hemos vistos obligados a someternos al escrutinio público en reclamo al derecho que nos asiste revalidar nuestras Licencias de Despachantes de Aduana en un proceso transparente y con la debida solvencia técnica que requiere una evaluación compleja de más de ocho áreas jurídicas, comerciales, tributarias, aduanera y merceológicas, mismas que deben ser del dominio de quienes ejercen esta noble función afianzada ante el Estado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/la-evaluacion-del-evaluador_344069

Complicado negocio del oro en Bolivia

Cuando el país requiere con urgencia aumentar sus reservas monetarias, llama la atención que las autoridades no se enfoquen en ejercer control sobre la extracción de oro, actividad que moviliza gran cantidad de dinero, pero no a favor de las arcas nacionales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/20/complicado-negocio-del-oro-en-bolivia/>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook